



CREATIVE ASSOCIATES INTERNATIONAL

BOLETÍN DE PRENSA

Se inaugura centro para prevención de violencia juvenil en Santa Catarina Pinula – ¡Esperanza para Guatemala!

Para mayor información contactar a:

Harold Sibaja, Director del Programa Alianza Joven de USAID al 2332-0494
José Garzón, Director Oficina de Democracia y Gobernabilidad/USAID al 2422-4121
Gerardo Corzo, Comité de Clubes Rotarios de la Ciudad de Guatemala al 5724-9964

CIUDAD DE GUATEMALA, 20 DE JUNIO, 2007 — Hoy en la mañana se llevó a cabo un acto de unidad y esperanza en Santa Catarina Pinula. El **Programa Alianza Joven de la USAID**-- Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional— los Clubes Rotarios de la Ciudad de Guatemala, la alcaldía de Santa Catarina Pinula, empresas guatemaltecas (Tigo, Electrónica Panamericana, GBM, y Guateplast), la Fundación Rozas Botrán y la comunidad liderada por la iglesia Nueva Jerusalén inauguraron un Centro de Alcance para la prevención de jóvenes en riesgo en **Santa Catarina Pinula**.

Los **Centros de Alcance** han nacido como una alianza estratégica entre el **Programa Alianza Joven de USAID**, las iglesias y líderes comunitarios. Los Centros están ubicados en el corazón de áreas conflictivas y proliferadas por pandillas gracias al cual cientos de jóvenes (cuyas probabilidades de ingresar a una pandilla o de morir antes de cumplir los 24 años son muy altas) tienen la oportunidad de hacer uso creativo de su tiempo libre (aprendiendo algún deporte, tocando algún instrumento musical o practicando arte); alfabetizarse u homologar sus estudios, recibir charlas sobre valores, salud reproductiva o adicciones; capacitarse para un oficio; y/o gestionar una oportunidad de empleo. Los Centros de Alcance, dirigidos por iglesias y líderes comunales; cuentan con un coordinador y con capacitadores comprometidos con su barrio, quienes aportan voluntariamente parte de su tiempo libre y conocimiento para dar esperanza a los jóvenes de su comunidad. La metodología de trabajo involucra a la comunidad que se incorpora a los **Centros de Alcance** donando su tiempo libre para enseñar a los jóvenes alguna destreza que les permita mantenerse alejados de la vida de las pandillas y tener esperanza en su futuro.

El **Programa Alianza Joven de USAID/Guatemala** ha estado trabajando en algunos de los barrios más violentos de Guatemala para mantener lejos del crimen y de pandillas a jóvenes vulnerables. En el 2006, el **Programa Alianza Joven** inauguró tres Centros de Alcance en alianza con tres iglesias en las comunidades de Ciudad del Sol, Villa Nueva; Búcaro, Mezquital; y Palín, Escuintla. En mayo pasado, se inauguraron tres nuevos centros ubicados estratégicamente en tres comunidades aledañas en la zona 18— Paraíso I, Paraíso II y San Rafael. Los Centros de Alcance ofrecen esperanza e involucran a los padres y a la comunidad en general a rescatar a los jóvenes y a reclamar sus calles. **Lo que es innovador sobre la metodología de USAID es el nivel de voluntariado que genera en la comunidad; todas las capacitaciones son ofrecidas por voluntarios y los jóvenes tienen acceso gratis a la capacitación.**

Hasta el momento los Centros habían sido financiados por USAID; sin embargo, en esta ocasión el 100% del financiamiento del Centro de Alcance en Santa Catarina Pinula no ha venido por parte de USAID sino ha sido un aporte de los Clubes Rotarios de Guatemala y de empresas que se han sumado al esfuerzo. Los Clubes Rotarios de la Ciudad de Guatemala se han aliado al Programa Alianza Joven de USAID para promover alianzas y voluntariado en las comunidades y llevar esperanza a jóvenes guatemaltecos. En esta ocasión, los Clubes Rotarios de la ciudad de Guatemala han logrado articular esfuerzos de empresas como Tigo, Electrónica Panamericana, GBM, Guateplast, y la Fundación Rozas Botrán para equipar el centro y asegurar su operación inicial. Así mismo, la iglesia Nueva Jerusalén por su parte logró que la municipalidad de Santa Catarina Pinula se involucrara aportando la casa en donde se ubica el nuevo Centro de Alcance.

El Programa Alianza Joven de USAID aplaudió la alianza con los clubes rotarios y las empresas guatemaltecas.. Entre más ciudadanos, empresas, municipalidades e iglesias se sumen en la búsqueda de soluciones al problema de violencia juvenil que vive el país más pronto podremos ver un mayor número de jóvenes creciendo en paz y sin temor a morir en las calles a temprana edad.

#